

## **ERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum dan diajukan pada Jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar ke sarjanaan yang saya terima maupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 25 Maret 2024

**TAUFIK**  
201120004

## ABSTRAK

**Nama : Taufik, NIM: 201120004, Judul Skripsi: *Analisis pengawasan dan penegakan hukum dalam pelaksanaan regulasi jaminan produk halal UU No 33 Tahun 2014 tinjauan perspektif fiqh siyasah***

Upaya untuk mengetahui pengawasan dan penegakan hukum jaminan produk halal (*Analisis pengawasan dan penegakan hukum dalam pelaksanaan regulasi jaminan produk halal UU No 33 Tahun 2014 tinjauan perspektif fiqh siyasah*), karena di ketahui bahwa penduduk Indonesia mayoritas muslim sebagai konsumen terbesar sehingga kehadiran negara harus memberikan perlindungan atas jaminan kehalalan produk sesuai dengan prinsip-prinsip dalam UUD 1945.

Perumusan masalah dari penelitian ini adalah bagaimana pengawasan dan penegakan hukum dalam pelaksanaan regulasi jaminan produk halal dilakukan berdasarkan UU No 33 Tahun 2014, bagaimana perspektif fiqh siyasah terhadap pengawasan dan penegakan hukum pada jaminan produk halal dalam konteks UU NO 33 Tahun 2014.

Tujuan penelitian dari skripsi ini adalah: pertama untuk mengetahui bagaimana pengawasan dan penegakan hukum dalam pelaksanaan regulasi jaminan produk halal dilakukan ber-dasarkan UU No 33 Tahun 2014 di Indonesia, kedua untuk mengetahui bagaimana perspektif fiqh siyasah terhadap pengawasan dan penegakan hukum pada jaminan produk halal da-lam konteks Undang-Undang Nomor 33 Tahun 2014.

Dalam penelitian ini penulis menggunakan jenis penelitian kualitatif yang menggunakan pendekatan hukum normatif dan perspektif fikih siyasah metode penelitian yang digunakan untuk mempelajari hukum Islam dalam konteks politik dan pemerintahan.

Dari penelitian ini dapat disimpulkan pertama untuk terlaksananya pengawasan dan penegakan hukum regulasi jaminan produk halal UU No 33 tahun 2014 dibentuknya pengawas jaminan produk halal di tingkat daerah untuk membantu tugas dan wewenang BPJPH dan satgas ini memiliki peran penting dalam memastikan kepatuhan dan kualitas produk halal di tingkat daerah, kedua dalam fiqh siyasah regulasi jaminan produk halal sesuai dengan nilai-nilai Islam dan prinsip kemaslahatan dalam pandangan hukum Islam.

**Kata kunci :** Pengawasan, Penegakan Hukum, Jaminan Produk Halal.



**FAKULTAS SYARIAH**  
**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI**  
**SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

---

Nomor	: Nota Dinas	Kepada Yth
Lampiran	: 1 (Satu) Eksemplar	Dekan Fakultas Syariah
Hal	: Pengajuan Ujian Munaqasah	UIN SMH Banten
	a.n. <u>Taufik</u>	di
	NIM: 201120004	Serang

*Assalamu'alaikum Wr. Wb.*

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi saudara Taufik, NIM: 201120004 Judul Skripsi: *Analisis pengawasan dan penegakan hukum dalam pelaksanaan regulasi jaminan produk halal UU No 33 Tahun 2014 tinjauan perspektif fiqih siyasah*

Diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syariah UIN SMH Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih.

*Wassalamu'alaikum Wr. Wb.*

Pembimbing I

**Dr. H. Ahmad Sanusi., M.A**  
NIP 197602252008011021

Serang, 25 Maret 2024

Pembimbing II

**Dr. H. Ahmad Hidayat., Lc., M.Ag.**  
NIP 197708162005011004

**ANALISIS PENGAWASAN DAN PENEGAKAN HUKUM  
DALAM PELAKSANAAN REGULASI JAMINAN  
PRODUK HALAL UU NO 33 TAHUN 2014 TINJAUAN  
PERSPEKTIF FIQIH SIYASAH**

Oleh :

**TAUFIK**  
NIM: 201120004

Menyetujui

Pembimbing I

Pembimbing II



**Dr. H. Ahmad Sanusi., M.A**  
NIP 197602252008011021



**Dr. H. Ahmad Hidayat., Lc., M.Ag.**  
NIP 197708162005011004

Mengetahui

Dekan Fakultas  
Syariah

Ketua Jurusan

Hukum Tata Negara



**Dr. H. Ahmad Zaini., S.H., M.Si**  
NIP. 1965060719920310005



**Atu Karomah., S.H., M.Si**  
NIP 19690214199932001

## PENGESAHAN

Skripsi a.n.: Taufik, NIM: 201120004, yang berjudul: *Analisis pengawasan dan penegakan hukum dalam pelaksanaan regulasi jaminan produk halal UU No 33 Tahun 2014 tinjauan perspektif fiqih siyasah*, telah diajukan dalam sidang munaqasyah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 22 Mei 2024 Skripsi ini diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H.) pada Jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 22 Mei 2024

Sidang Munaqasah,

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

  
Hilman Taqiyudin., S.Ag., M.Hi

NIP 197103252003121001

  
Hikmatullah., M.Sy

NIP 198604252019031006


Anggota-anggota,

Pembimbing I

Pembimbing II

  
Dr. H. Ahmad Sanusi., M.A

NIP 197602252008011021

  
Dr. H. Ahmad Hidayat., Lc., M.Ag

NIP 197708162005011004

Penguji I

Penguji II

  
Jamaluddin., M.E

NIP 199003242018011001

  
Faisal Zulfikar., M.H

NIP 199104052019031019

## **PERSEMBAHAN**

*Dengan mengucap rasa syukur kepada Allah SWT, atas karunia serta kemudahan yang telah Dia berikan akhirnya penulis mampu menyelesaikan skripsi sederhana ini. Penulis mempersembahkan skripsi ini kepada: orang tua penulis Abah Mansur dan Ibu Tukah tercinta yang telah mendidik serta selalu mencurahkan doa dan rasa kasih sayangnya setiap saat. Kaka-kaka tersayang, keluarga, serta teman seperjuangan yang telah membantu dan memberikan motivasi dan inspirasi atas kelancaran skripsi ini.*

## MOTO HIDUP

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا كُلُوا مِن طَيِّبَاتِ مَا رَزَقْنَاكُمْ وَاشْكُرُوا لِلَّهِ إِن كُنتُمْ  
إِيَّاهُ تَعْبُدُونَ

*Hai orang-orang yang beriman, makanlah di antara rezeki yang baik-  
baik (halal) yang Kami berikan kepadamu dan bersyukurlah kepada  
Allah, jika benar-benar kepada-Nya kamu menyembah.*

**(QS. Al-Baqarah Ayat 172)**

## **RIWAYAT HIDUP PENULIS**

Penulis bernama Taufik, lahir di Serang pada tanggal 13 Desember 2001 dari pasangan bapak Mansur dan ibu Tukah, penulis merupakan anak ke 4 dari 3 bersaudara. Penulis beralamat di Kp. Carenang RT/RW 03/03, Ds. Penggalang, Kec. Ciruas, Kab. Serang Banten.

Adapun jenjang pendidikan formal yang telah penulis tempuh yaitu, tingkat dasar di SDN Penggalang 1. Kemudian Tingkat Menengah Pertama di SMPIT Al Ma'arif YPPA Bany salim Kramatwatu dan Tingkat Menengah akhir di Pondok Pesantren Daarul Falah Link. Ciloang, Kel. Sumur Pecung, Kec. Serang. Kemudian dilanjutkan ke perguruan tinggi Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada Jurusan Tata Negara Fakultas Syariah tahun 2020.

Selama menjadi mahasiswa, penulis pernah menjadi Sekertaris Bidang Kominfo Himpunan Mahasiswa Jurusan Hukum Tata Negara di Fakultas Syari'ah dan sebagai Pendamping PPH di Halal Center Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.



## KATA PENGANTAR

Segala puji dan rasa syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT atas rahmat dan hidayah-Nya yang telah diberikan kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini sesuai dengan yang direncanakan. Shalawat dan Salam semoga tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, sebagai pembawa risalah ilahi kepada seluruh umat, beserta keluarganya, sahabatnya, serta pengikutnya hingga akhir zaman.

Skripsi ini berjudul: *Analisis pengawasan dan penegakan hukum dalam pelaksanaan regulasi jaminan produk halal UU No 33 Tahun 2014 tinjauan perspektif fiqih siyasah*, merupakan tugas akhir yang diajukan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H.) pada Jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Skripsi selesai dimunaqasyah-kan pada tanggal 22 Mei 2024 Dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung. Karena itu melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H. Wawan Wahyuddin, M.Pd., Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mengelola dan mengembangkan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten lebih maju.
2. Bapak Dr. H. Ahmad Zaini., S.H., M.Si., Dekan Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah membantu dan memberikan motivasinya dalam menyelesaikan skripsi ini dengan tulus hati.

3. Bapak Dr. Muhammad Ishom, M.A., Wakil Dekan I Bidang Akademik dan Kelembagaan, Bapak Dr. Dedi Sunardi, M.H., Wakil Dekan II Bidang Administrasi Umum, Perencanaan dan Keuangan, Bapak Dr. H. E. Zaenal Muttaqin, M.H., Wakil Dekan III Bidang Kemahasiswaan dan Kerjasama, yang telah membantu, memberi dukungan terhadap penulis sehingga terlaksananya skripsi ini.
4. Ibu Atu Karomah., S.H., M.Si., Ketua Jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syariah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi dan memberikan motivasinya dalam menyelesaikan skripsi ini dengan tulus hati.
5. Bapak Arif Rahman, M.H., Sekertaris Jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan arahan serta motivasi kepada penulis untuk menyusun skripsi ini.
6. Bapak Dr. H. Ahmad Sanusi., M.A., Pembimbing I yang telah memberikan nasehat, pengarahan, dan meluangkan waktunya dalam penyusunan skripsi ini.
7. Bapak Dr. H. Ahmad Hidayat., Lc., M.Ag. Pembimbing II yang telah memberikan nasehat, pengarahan, meluangkan waktunya dalam penyusunan skripsi ini, dan memberikan kesempatan penulis untuk bergabung ke Halal Center UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
8. Bapak Jamaludin.,M.E. Kepala Pusat Pengembangan Bisnis UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan arahan serta motivasi kepada penulis untuk menyusun skripsi ini.

9. Bapak dan Ibu Dosen serta staff akademik, Pengurus Perpustakaan Umum dan karyawan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah.
10. Badan Penyelenggara Jaminan Produk Halal, Satgas Layanan Halal Prov. Banten dan Lembaga Pendamping Proses Produk Halal yang telah memberikan kesempatan kepada penulis untuk menjadi bagian dari anggota pendamping pph dan membantu untuk melakukan penelitian.
11. Teman-teman para Pendamping Proses Produk Halal LP3H UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten selama ini membantu dan setia menemani penulis melakukan observasi, penelitian, dan motivasi dalam berbagai hal sehingga mendorong semangat penulis menyusun skripsi ini.
12. Teman-teman seperjuangan Hukum Tata Negara (HTN/A) angkatan 2020 yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu atas dukungan dan motivasinya hingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan, dan masih jauh dari kesempurnaan, keterbatasan pengetahuan, pengalaman, serta kemampuan penulis, oleh sebab itu penulis mengharapkan pendapat, saran dan kritik yang bersifat membangun guna mencapai kesempurnaan pada masa yang akan datang.

Akhirnya, hanya kepada Allah SWT penulis memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang membantu skripsi ini, semoga diberikan balasan yang berlipat ganda. Penulis berharap kiranya karya tulis ini turut mewarnai khazanah ilmu pengetahuan dan dapat bermanfaat

bagi penulis khususnya dan bagi para pembaca pada umumnya. Penulis  
harapkan mudahmudahan skripsi ini bermanfaat bagi penulis dan civitas  
akademika pada umumnya.

Serang, 22 Mei 2024

**TAUFIK**  
201120004

## DAFTAR ISI

<b>PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI</b> .....	i
<b>ABSTRAK</b> .....	ii
<b>NOTA DINAS</b> .....	iii
<b>LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQOSAH</b> .....	iv
<b>LEMBAR PENGESAHAN</b> .....	v
<b>PERSEMBAHAN</b> .....	vi
<b>MOTTO</b> .....	vii
<b>RIWAYAT HIDUP</b> .....	viii
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	ix
<b>DAFTAR ISI</b> .....	xiii
<b>BAB I PENDAHULUAN</b> .....	1
A. Latar Belakang .....	1
B. Rumusan Masalah .....	6
C. Fokus Penelitian .....	7
D. Tujuan Penelitian .....	7
E. Manfaat/Signifikansi Penelitian.....	7
F. Penelitian Terdahulu yang Relevan .....	9
G. Kerangka Pemikiran .....	11
H. Metode Penelitian .....	17
I. Sistematika Pembahasan .....	23
<b>BAB II KAJIAN PUSTAKA</b> .....	25
A. KERANGKA TEORI .....	25
1. Teori Efektivitas Hukum.....	25
2. Teori Kepastian Hukum.....	36
B. Kerangka Konseptual .....	39

	1. Undang-undang.....	39
	2. Jaminan Produk Halal.....	41
	3. Fiqih Siyasah .....	45
<b>BAB III</b>	<b>DESKRIPSI OBJEK PENELITIAN .....</b>	<b>49</b>
	A. Badan Penyelenggara Jaminan Produk Halal (BPJPH).....	49
	B. Satuan Tugas Layanan Halal Provinsi Banten.....	57
<b>BAB IV</b>	<b>ANALISIS PENGAWASAN DAN PENEGAKAN</b>	
	<b>HUKUM DALAM PELAKSANAAN REGULASI</b>	
	<b>JAMINAN PRODUK HALAL UU NO 33 TAHUN</b>	
	<b>2014 TINJAUAN PERSPEKTIF FIQIH SIYASAH.....</b>	<b>60</b>
	A. Pengawasan dan penegakan hukum dalam pelaksanaan regulasi jaminan produk halal dilakukan berdasarkan Undang-Undang Nomor 33 Tahun 2014 .....	60
	B. Bagaimana perspektif fiqih siyasah terhadap pengawasan dan penegakan hukum pada jaminan produk halal dalam konteks Undang-Undang Nomor 33 Tahun 2014 .....	76
<b>BAB V</b>	<b>PENUTUP .....</b>	<b>82</b>
	A. Kesimpulan .....	82
	B. Saran .....	84
<b>DAFTAR PUSTAKA</b>		